
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Amtsausschusses Barth 

AAS/009/2019-24 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 23.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:52 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Karnin 

Anwesend sind: 
 

Amtsvorsteher 
Haß, Christian  

1. stellv. Amtsvorsteher(in) 
Hellwig, Friedrich-Carl  

2. stellv. Amtsvorsteher(in) 
Pierson, Wolfgang  

Mitglied(er) des Amtsausschusses 
Alms, Andreas  
Alms, Jürgen  
Balzer, Gerhild  
Billey, Diana  
Groth, Eberhard  
Hermstedt, Peter ab TOP 5 
Markawissuk, Achim  
Strecker, Sebastian  
Wallis, Andi  
Wiegand, Lothar  
Zemke, Manfred  

Vertreter der Verwaltung 
Lange, Stefan  

Protokollant 
Schewelies, Maik  
 

Entschuldigt fehlen: 

Mitglied(er) des Amtsausschusses 
Reinecke, Harald  
Schubert, Jörg  
Wieneke, Andreas  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch den Amtsvorsteher  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vo-

rangegangenen Sitzung des Amtsausschusses (19.10.2021) 
 

 5. Austausch mit Herrn Thomas Würdisch (Landtagsabgeordneter) 
- TOP wird in die nächste Amtsausschusssitzung verschoben 

 

 6. Bericht des Amtsvorstehers über wichtige Angelegenheiten des 
Amtes 

 

 7. Bericht der Verwaltung  
 8. Einwohnerfragestunde  
 9. Anfragen der Ausschussmitglieder und Mitteilungen  
 10. Beschluss des Amtshaushalts 2022 K-AL/AAS/284/2021 
 11. Einvernehmen zum 1. Nachtragsstellenplan 2022 der Stadt Barth IKBS-AL/AAS/283/2021 

Nicht öffentlicher Teil 

 12. Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der 
vorangegangenen Sitzung (19.10.2021) 

 

Öffentlicher Teil 

 13. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 14. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Amtsvorsteher 
  

Der Amtsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Amtsausschuss-
mitglieder, Gäste und Vertreter der Verwaltung. 
 
Herr Haß weist auf die aktuellen Corona-Bedingungen hin. 
 
 
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Amtsvorsteher stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, 
die Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 13 anwesenden Mitgliedern des Amtsaus-
schusses gegeben.  
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zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Herr Haß informiert, dass Herr Würdisch für die heutige Sitzung verhindert ist und dass 
er in der nächsten Amtsausschusssitzung dabei sein möchte.   

  
  
  
  
zu 4 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 

Sitzung des Amtsausschusses (19.10.2021) 
  

 
 Beschluss: 

Der Amtsausschuss des Amtes Barth bestätigt den öffentlichen Teil der Sitzungsnieder-
schrift des Amtsausschusses vom 19.10.2021. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 17 
davon anwesend: 13 

Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 5 Austausch mit Herrn Thomas Würdisch (Landtagsabgeordneter) - TOP wird in die 

nächste Amtsausschusssitzung verschoben 
  
  
zu 6 Bericht des Amtsvorstehers über wichtige Angelegenheiten des Amtes 
  

Der Amtsvorsteher spricht folgende Angelegenheiten an: 

 Es wird nochmal über den Vorschlag zum Abschluss einer Elementarversiche-
rung für jede Gemeinde von der OKV Berlin informiert. Die OKV Berlin habe zum 
Ausdruck gebracht, dass alle Gemeinden unterversichert sind. 

 Änderungen im Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG) – insbesondere § 6 Finan-
zielle Beteiligung der Kommunen am Ausbau 

 Radwegeförderprogramm – auch Sanierung der Radwege möglich 

 Problematik „Beiträge der Wasser- und Bodenverbände ab 2022“ – Es liegt ein 
Schreiben von Frau Neumann (Geschäftsführerin) – Abrechnung erfolgt nach 
Wassereinzugsgebieten 

 Schreiben vom Amtsvorsteher an den Stadtpräsidenten vom 04.08.2021 – ei-
gentlich sollte ein Termin mit Hr. Hellwig, Hr. Kaufhold und Hr. Haß vereinbart 
werden. Jedoch noch nicht geschehen. 

 Inhalt der letzten Finanzausschusssitzung des Amtes Barth am 16.11.2021. 

 Angebot der Boddenland liegt vor: 
o Beratungsangebot für die Kläranlagen in den Gemeinden 

 Gesellschafterversammlung der Boddenland fand am 15.11.2021 statt. 
o Löschwassersituation in allen Gemeinden wurde angesprochen und die 

Thematik wird nun bearbeitet. 
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zu 7 Bericht der Verwaltung 
  

Herr Hellwig informiert über folgende Angelegenheiten: 

 Die Thematik Löschwasserversorgung wurde vom Amtswehrführer des Amtes 
Barth angesprochen und soll nun behandelt werden. 

 Angebot der Boddenland – Abwasserbeseitigung 

 neue Abrechnung der Wasser- und Bodenverbände 
o keine gute Lösung, da es ein Verwaltungsmehraufwand ist 

 Thematik – Solaranlagen (u.a. in der Gemeinde Lüdershagen) 

 Finanzausgleichsgesetz – Orientierungserlass – Zahlen sind falsch durch die 
Landesregierung verbreitet worden 

o Schlüsselzuweisungen – Bevorteilung von steuerniedrigen Gemeinden 
mit einer hohen Einwohnerzahl 

 
 
 

  
  
  
  
zu 8 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen von den anwesenden Einwohnern.  
 

  
  
  
  
zu 9 Anfragen der Ausschussmitglieder und Mitteilungen 
  

 Herr Markawissuk spricht folgende Angelegenheiten an: 
o Verkehrssicherungspflicht Bäume – KSA Berlin  

 Die Thematik soll in einer der nächsten Koordinierungsausschuss-
sitzungen zusammen mit dem KSA Berlin (Anforderungen gegen-
über dem Versicherungsnehmer) behandelt werden. 

 Auf Nachfrage antwortet Herr Schewelies zur Thematik – Elemen-
tarversicherung der OKV Berlin.  

o Thematik „Rahmenverträge – Straßen - Bäume“ 
 Herr Hellwig informiert, dass es ein kleines Straßenkataster gibt. 

Weiterhin soll ein Baumkataster erarbeitet werden. Gespräch mit 
Hr. Burmeister und Hr. Moritz werden folgen. 

 Herr Groth informiert, dass einige Baumaßnahmen, welche im Haushalt einge-
plant sind, für die Gemeinde Fuhlendorf nicht abgearbeitet werden und Herr 
Groth einiges bereits alleine machen muss. u.a. 

o Trauerhalle 
o KITA 

Spielplatz 
o Bushaltestelle 

 Weiterhin informiert Herr Groth, dass auf Höhe der Fleischerei in Fuhlendorf eine 
Gefahrenquelle durch einen Baum besteht. Hier ist der Gehweg kaum noch zu 
erkennen. 
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 Frau Balzer kritisiert die Verwaltung, da die Arbeit in der Verwaltung seit Jahren 
nicht besser geworden ist. Die Mitarbeiter in der Verwaltung seien unzufrieden 
und es ist kaum Struktur erkennbar. Weiterhin spricht Frau Balzer die Thematik 
„Stellenbeschreibungen“ an. Und führt hier einige Beispiele an. 

 Frau Billey spricht die Thematik „Baumallee in Karnin“ an. Es wurden bereits 
Fördermittel in Schwerin beantragt. Doch es wird alles verweigert und man 
kommt hier nicht voran. 

 Herr Groth fragt an, woher die Daten für Gratulationen zur Goldenen oder Dia-
mantenen Hochzeit stammen. Es wird’s informiert, dass der Landkreis hierfür 
entsprechende Anträge bim Land stellt. Weiterhin erhalten die Bürgermeister 
monatliche Listen (z.B. Geburtstage in der Gemeinde). 

 
 
 

  
  
  
  
zu 10 Beschluss des Amtshaushalts 2022 

Vorlage: K-AL/AAS/284/2021 
  

Herr Haß begründet die Beschlussvorlage.   
 

 Beschluss: 
 

Der Amtsausschuss beschließt die Haushaltssatzung 2022 des Amtes Barth mit 
ihren Anlagen in der Fassung vom 01.11.2021 
 
Die Haushaltssatzung wird Anlage und Bestandteil der Niederschrift.  
 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 17 
davon anwesend: 14 

Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 1 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 11 Einvernehmen zum 1. Nachtragsstellenplan 2022 der Stadt Barth 

Vorlage: IKBS-AL/AAS/283/2021 
  

Herr Haß findet einleitende Worte zur Thematik. 
 
Frau Balzer fragt an, warum der Stellenanteil im Bürgerservice von 0,50 auf 0,55 erhöht 
wurde. Herr Lange sagt, dass aufgrund Vertretungsregelungen und Krankheitsfällen der 
Zeitanteil um 2,0h pro Woche erhöht werden musste. 
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Herr Haß erinnert an einen Beschluss zum Stellenplan 2019/2020. Hier wurde festge-
legt, dass nach zwei Jahren eine Auswertung erfolgt, wie effektiv die Stellen in der Bür-
gerinfo sind. Weiterhin sollte der Bürgerservice einfache Fragen beantworten, falls Mit-
arbeiter des Hauses nicht erreichbar sind. 
Herr Lange sagt, dass wenn der Bürgerservice höherwertige Aufgaben übernimmt (u.a. 
Fachfragen beantworten), dann müssen die Mitarbeiter auch entsprechend eingruppiert 
werden. 
 
Danach wird die Thematik „Aufgabe für die Erarbeitung von Kalkulationen (u.a. im Be-
reich Abwasser)“ angesprochen. 
 
Herr Haß berichtet von Stellenplänen vergleichbarer Ämtern. Herr Lange sagt, dass hier 
das Tarifrecht gilt und es schwierig sei, sich mit anderen Kommunen zu vergleichen. 
 
Herr Haß und Herr Groth sprechen folgende Personalstellen an: 

 Controlling 

 Städtepartnerschaften 

 SGL Finanzmanagement 

 SGL Gebäudemanagement und Sportstätten 
Herr Hellwig erläutert die Personalstelle „Städtepartnerschaften“. Hierzu befindet sich in 
der Anlage zur Niederschrift eine schriftliche Erläuterung. 
 
Herr Groth weist darauf hin, dass wenn eine Gemeinde u.a. Fördermittel für den Bau 
eines Kinderspielplatzes beantragt, auch für die anderen Gemeinden diesen Fördermit-
telantrag stellen muss. Auch andere Gemeinden haben solche Projekte im Haushalt 
eingeplant. 
 
Frau Balzer informiert über die Unzufriedenheit der Mitarbeiter im Rathaus. 
 
Herr Markawissuk sagt, dass oftmals Stelle und Person vermischt wird.  
 
 
 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Amtsausschuss des Amtes Barth stimmt dem 1. Nachtragsstellenplan 2022 der 
Stadt Barth zu.  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 17 
davon anwesend: 14 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 6 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 13 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 
wurden 

  
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 14 Schließung der Sitzung 
  

Der Amtsvorsteher wünscht ein schönes Weihnachtsfest, sowie einen guten Rutsch ins 
neue Jahr. 
 
Herr Haß schließt die Sitzung um 21:52 Uhr. 
 
 
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
 

 

Christian Haß 
Amtsvorsteher 
Datum/Unterschrift 

 

Maik Schewelies 
Protokollant 
Datum/Unterschrift 
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